

## LA LUNAISON

*Sarah Chouraqui*

Quelques jours après le début de la rétrograde de Mercure en Lion, voilà une Nouvelle Lune puissante dans le même signe. Elle entre en en aspect avec toutes les planètes trans-personnelles et fait une opposition exacte à Pluton à 2° du Verseau, ainsi qu'un trigone quasi-exact à la conjonction Saturne-Neptune en bélier (1-2°), et un sextile à Uranus (0° du gémeaux).

L'opposition de la Nouvelle Lune à Pluton indique que ce qui était absolument subjectif et intérieur arrive au stade de la prise de conscience, de l'objectivité. Il s'agit de mettre notre identité (lion) au service du monde (verseau). Le lion, qui a le souci de devenir pleinement lui-même, nous demande ici : suis-je réellement moi? Et à quoi sert ce « moi » que je suis?

Le lion est un signe de projection: il voit à l'extérieur les aspirations, les désirs, les pulsions, la volonté de puissance qu'il n'intègre pas. En négatif, l'Autre devient un écran sur lequel notre film intérieur est projeté : si on aime ce que l'on voit, on adulera, sinon, notre rejet est immense et violent. C'est la part de nous qui a une profonde méconnaissance de notre force et doit « apprendre toute [notre] vie l'impact de [notre] personnalité sur [notre] entourage » (Bigé). Les aspects au signe de lion nous montrent ce qui est resté bloqué au niveau de l'égo et demande à être dépassé. Sans ce travail de détachement, le lion reste terriblement seul près du soleil, et ne parvient pas à participer au monde. Alors : sommes-nous encore dans des rapports de force : d'identité à identité, de parole à parole, d'émotion à émotion ? Avons-nous perdu notre légèreté, notre sens de l'humour?

Plutôt que de prendre le pouvoir sur l'autre pour conjurer notre peur d'être dominés ou exclu, il faut prendre le pouvoir sur nous mêmes. Pluton nous demande de *maîtriser* notre colère - comme Hercule face au lion de Némée - sortir de l'infantilisme qui caractérise le signe, et reprendre notre liberté essentielle. Nul besoin d'être validé quand le lion est intégré : nous pouvons exprimer *simplement* notre force, notre singularité créative et notre

générosité. Cette Nouvelle Lune enseigne que sortir de l'égo annule immédiatement l'enjeu du pouvoir.

“Qui est le premier à rire de lui-même ne prête à rire à personne”  
(Publius Syrus).